

Lunes 22 de enero de 2018

SECRETARIO

Senasica: aumentarán exportaciones de cerdo (Desde el piso de Remates de Maricarmen Cortés).- El premio Naranja Dulce es para el titular de Sagarpa, **José Calzada**, y para Enrique Sánchez Cruz, titular del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), porque junto con los productores de cerdo mexicano lograron que el Departamento de Agricultura de Estados Unidos reconociera a México como un país libre de fiebre porcina clásica. Se abren las puertas para un incremento de la exportación de cerdo mexicano a EU. Anteriormente, Estados Unidos sólo reconocía a siete plantas TIF como libres de fiebre porcina y eran las únicas que podían exportar, ahora podrán hacerlo las 49 plantas del país. **Excélsior**, 6

MONITOREO

Difundido el domingo 21 de enero 2018.

Secretario

Entrega SAGARPA Michoacán huertos de traspatio a habitantes de Chiquimitío Morelia, Michoacán.- En su plan integral de impulsar un campo más productivo y competitivo, la Delegación en Michoacán de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) a través del Programa Apoyos de Pequeños Productores 2017, Componentes “El Campo en Nuestras Manos y Arráigate Joven”, Jaime Rodríguez López, delegado estatal encabezó la entrega de casi tres millones de pesos a mujeres y hombres de las localidades de El Porvenir, Cotzurio, La Carbonera y la Presa de Chiquimitío. El Funcionario brindó en total 187 Huertos de Traspatio Hortícolas, además de incentivos correspondientes a seis proyectos productivos por un total de dos millones 886 mil 810 pesos que beneficiarán a 228 mujeres y nueve hombres de las localidades señaladas. Enfatizó Rodríguez López que con la operación de estos Componentes en el ejercicio fiscal 2017 se aplicaron 26 millones 900 mil pesos en 50 municipios, con los que se pudieron repartir seis mil 513 paquetes a igual número de familias de localidades marginadas. Debido a que la migración puede ser la única

opción para mejorar la vida de las personas frente a la pobreza, la finalidad de estos programas precisamente es fortalecer el arraigo de los jóvenes en las actividades del campo, con el acompañamiento de apoyos productivos, esquemas de desarrollo de capacidades, extensionismo rural y módulos de capacitación, así como paquetes tecnológicos. Puntualizó Rodríguez López. Las vertientes que contempla los componentes “Arráigate Joven” y el “Campo en Nuestras Manos” son capacitación y consultoría y, posteriormente, producción primaria y agregación de valor a través de los procesos de inducción, capacitación, planeación y realización de proyectos que sean prioritariamente detonantes económicos regionales. Para finalizar, Jaime Rodríguez López recalcó que “el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, le instruyó al **Secretario José Eduardo Calzada Roviroso** diseñar programas como Arráigate para que lleven al campo este compromiso de meter a los pequeños productores específicamente mujeres y jóvenes emprendedores para que esta dinámica del comercio contribuya a que una producción tradicional mejore direccionada a una moderna en beneficio del campo michocano”.

<http://www.sistemamichoacano.tv/noticias/19-michoacan/25357-entrega-sagarpa-michoacan-huertos-de-traspatio-a-habitantes-de-chiquimitio%3C/A>

Secretaria

B.-021.-Exportará México 15 mil cabezas de ganado cebú y productos cárnicos a Indonesia: SAGARPA

La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** y autoridades de Indonesia realizaron una reunión de trabajo orientada a concretar los protocolos y acuerdos para la exportación, en una primera etapa, de 15 mil cabezas de ganado cebú de México, lo cual contribuirá al repoblamiento de hatos ganaderos en el país asiático. En el encuentro, encabezado por el coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani, y el embajador de Indonesia en México, Yusra Khan, se informó que también se avanza en los protocolos sanitarios para la exportación de cárnicos mexicanos, los cuales son reconocidos por su calidad y procesos de certificación a nivel internacional. Urteaga Trani afirmó que México es un proveedor confiable, toda vez que se encuentra en el ranking de los cinco países en el mundo con mayor control zoo sanitario, lo que le permite producir y procesar ganado con altos estándares de calidad. En el evento, celebrado en las instalaciones de la dependencia federal, se destacó que el año pasado una misión de autoridades sanitarias de Indonesia realizó una visita de trabajo a nuestro país para reunirse con funcionarios del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), lo que arrojó la firma de varios acuerdos y protocolos en la materia. Como resultado, ambos funcionarios resaltaron que ya fueron evaluadas y certificadas algunas zonas de producción pecuaria de los estados de Tabasco y

Campeche, y están trabajando en otras áreas de Jalisco, Michoacán, Colima y Nayarit. Señalaron que el gobierno de Indonesia trabaja desde hace más de tres años con la SAGARPA en la operación de un comité conjunto en el rubro alimentario, el cual se encarga del estudio y evaluación de aspectos en sanidad e inocuidad agrícola y pecuaria, con el objetivo de impulsar el intercambio comercial. Puntualizaron que ambos países tienen varios proyectos sobre cooperación científica, técnica e intercambio de experiencias, a través de la capacitación de personal especializado y el desarrollo de esquemas de extensionismo, en productos tropicales, como frutos y palma de aceite, en este último, Indonesia ha destacado a nivel mundial. El tema central de esta reunión fue concretar acciones para la exportación de ganado cebú de México a Indonesia, aprovechando que los sistemas de suelo y clima de los dos países son muy similares. Cabe destacar que en Indonesia hay 280 millones de habitantes con un poder adquisitivo cada vez más fuerte, lo que lo coloca como un mercado agroalimentario fuerte y dinámico, al cual México está llamado para diversificar su comercio en la materia.

<https://edomex.quadratin.com.mx/exportara-mexico-productos-carnicos-indonesia-sagarpa/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/327734-mexico-exportara-15-mil-cabezas-de-ganado-de-cebu-a-indonesia.html>

<https://www.elmanana.com/exportara-mexico-15-mil-cabezas-ganado-cebu-indonesia-mexico-economia/4271691>

<http://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1304672&urlre=direct=http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=1304672>

<http://www.enfoquenoticias.com.mx/finanzas>

21/01/18 Milenio Televisión 2da. Emisión 17:21

B.- 020.- Inicia la temporada de pesca de atún.- Inicia la temporada de pesca de atún El Sudcaliforniano Domingo 21 de enero de 2018 en BCS La Paz, Baja California Sur.- Más de 12 mil pescadores iniciarán la captura de atún en mar territorial mexicano del océano Pacífico y aguas jurisdiccionales extranjeras que se encuentren en el área de regulación de la Comisión Interamericana del Atún Tropical, a partir de las cero horas de ayer 20 de enero, cuando concluyó el período de veda. La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (**CONAPESCA**), organismo dependiente de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**SAGARPA**), señaló que las especies que se capturan en dicha zona son el atún aleta amarilla (*Thunnusalbacares*), patudo u ojo grande (*Thunnusobesus*), aleta azul (*Thunnusorientalis*) y barrilete (*Katsuwonuspelamis*). document.write(""); La pesquería de atún tiene gran relevancia para nuestro país por su aportación al sector alimentario y a la economía regional, ya que esta actividad genera alrededor de 70 mil empleos, entre directos e indirectos, así como más de 100 mil toneladas de productos con alto valor nutritivo. Cabe señalar que por su volumen y valor, la pesquería de atún se encuentra posicionada en el segundo lugar de la producción pesquera en México, asimismo, es una de las más

sustentables, característica que ha sido reconocida en su oportunidad por la FAO, al otorgarle la medalla Margarita Lizárraga a la Pesca Sustentable y recientemente la certificación a la flota nacional de esta pesquería, por parte de Marine Stewardship Council (MSC), organización independiente enfocada en inducir a que la pesca se desarrolle bajo principios de sustentabilidad en el largo plazo. Es de resaltar que en México la pesquería de túnidos se encuentra regulada por la NOM-001-SAG/PESC-2013, que establece las especificaciones para las operaciones de pesca de atún con red de cerco, así como por el establecimiento de periodos de veda para las diferentes especies de túnidos del océano Pacífico, que tienen como objetivo proteger sus periodos de reproducción y desarrollo biológico, lo que permite garantizar suficiente disponibilidad y dar continuidad a las fases extractivas, en beneficios de los pescadores mexicanos.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/bcs/inicia-la-temporada-de-pesca-de-atun>

(Fuente: El Debate de Mazatlán / Sinaloa /, Portafolio, Nallely Medina, P 13, 21/01/2018)

Atiende PC 192 reportes sobre enjambres de abejas.- Zacatecas.- En 2017, la Coordinación Estatal de Protección Civil (PC) atendió 192 reportes sobre enjambres de abejas, en su mayoría sin reportar emergencia por picadura, por lo que el equipo especializado en atender estos reportes acudió durante la tarde-noche para activar el protocolo de remover el panal sin aniquilarlas. Antonio Caldera Alaniz, titular de la dependencia, dijo que no sólo quitan la colmena, sino que el protocolo de actuación, en caso de detectar miel, es llamar a la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** para extraerla. “SAGARPA está capacitado para la actuación, en conjunto con PC, para ayudar en las tareas y, sobre todo, preservar la especie, no eliminarlas y llevarlas a un espacio no urbano donde puedan ser libres sin que afecten a los ciudadanos”, comentó. En el caso de la fauna silvestre, como perros, gatos, víboras, mapaches y tejones, el año pasado PC acudió a 65 llamados. “El dato desconcentrado es variado, por ejemplo: cinco casos corresponden a perros y gatos. El resto de los reportes fue por víboras alicantes en 10 ocasiones, igual número de mapaches y tejones, ya lo demás está entre águilas, búhos y zarigüeyas”, explicó Caldera Alaniz. El procedimiento de PC responde a emitir un llamado a la **SAGARPA** y al zoológico para que los especialistas rescaten a los animales y los pongan en observación en un entorno seguro y, posteriormente, devolverlo a la naturaleza lejos de las zonas urbanas. Resaltó que el trabajo con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) crea un vínculo para que las especies protegidas queden bajo resguardo, estudiarlas y canalizarlas, si así lo requieren, para reproducción. A pesar de estas actuaciones, en anteriores declaraciones el funcionario comentó a NTR Medios de Comunicación que no todos los municipios contaban con un consejo de PC, por lo que afirmó que los policías municipales y personal de Parques y Jardines están capacitados para atender reportes de fauna silvestre. Para la iniciativa privada

existen capacitaciones de actuación, en caso de encontrarse con fauna silvestre, para realizar el adecuado manejo y llamar a las autoridades competentes en materia de atención.

<http://ntrzacatecas.com/2018/01/21/atiende-pc-192-reportes-sobre-enjambres-de-abejas/>

La Secretaría de Agricultura otorgó 7 mil 636 mdp para repoblamiento ganadero.- Jimena Duarte, conductora, JD: Y regresamos de esta pausa con buenas noticias. Fíjese usted que la Secretaría de Agricultura destina más de siete mil millones de pesos para el sector ganadero.

Belén Guízar, colaboradora, BG: En buenas noticias, **la Secretaría de Agricultura** detonó por medio de convenios con la Banca de Desarrollo siete mil 636 millones de pesos para el repoblamiento ganadero a través de apoyo y acceso a créditos con plazos flexibles y tasa de interés menores a dos dígitos.

Mediante un novedoso y moderno esquema de financiamiento por primera vez, en 40 años, la política de fortalecer el patrimonio de los ganaderos ha dado como resultado que 84 mil productores adquieran 341 mil cabezas de ganado para repoblar los hatos que se vieron disminuidos por diversos fenómenos meteorológicos en los últimos años.

Se han podido potenciar los apoyos federales en donde cada peso que eroga la SAGARPA, se multiplica en promedio por 3.8 pesos en favor del pequeño productor. Si un productor cuenta con cien mil pesos sólo puede adquirir cuatro animales a razón de 25 mil pesos, en cambio con el apoyo institucional puede comprar 16 animales.

Informó Belén Guízar.

La Secretaría de Agricultura otorgó 7 mil 636 mdp para repoblamiento ganadero. A través del acceso a créditos flexibles.

(Imagen Informativa Fin de semana, 2DA. Emisión Información, Belén Guisar, 14:14, 21/01/2018)

21/01/18 Excélsior Televisión domingo 2da. Emisión 15:16, 17:13, 17:48

Presentan necesidades agricultores a SAGARPA para cosechas en 2018.- MEXICALI, Baja California.- Los productores y usuarios del llamado módulo de riego #11, asistieron a la reunión informativa que realizó la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, exigiendo la simplificación de los trámites de los Programas y Componentes que opera la Secretaría, así como que se creara un programa que destine recursos para la nivelación de suelos; además de un proyecto enfocado al empaque de la paja de trigo, con lo cual, se logre el mejoramiento de los suelos y se eviten las quemadas agrícolas. Ante las necesidades mostradas por los agricultores el Delegado Estatal de la SAGARPA aseguró que se realizaran los cambios necesarios para impulsar la producción agrícola en el estado así como asesorar a los productores a tener una mejor eficiencia y rendimientos en de la cosecha triguera 2017-2018. "Exhortó a que

se organicen, bajo el esquema de organización que consideren conveniente, a fin de que tengan mayores posibilidades de acceder a los recursos económicos que ofrece la Secretaría a través de los Programas y Componentes que se operan en la entidad. Es imprescindible, que se revisen las condiciones de los contratos de avío y comercialización que establezcan con sus empresas habilitadoras, con el objetivo de que conozcan con oportunidad y total certeza, el precio pactado, la fecha de entrega de las ministraciones y otras condiciones que deben ser conocidos por los agricultores”, aseguró, el Ingeniero Guillermo Aldrete Haas, Delegado Estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación.

<https://psn.si/cosecha-agricultores-necesidades/2018/01/>

Piden a SAGARPA liberar dinero para proyectos productivos en La Laguna y Durango.- Piden a **SAGARPA** liberar dinero para proyectos productivos en La Laguna y Durango. Piden a **SAGARPA** liberar dinero para proyectos productivos en La Laguna y Durango Por Pascual Alvarado Maldonado El representante de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA) en Gómez Palacio, Bernardo Reyes Aguilera, dijo que habrán de reclamar 80 millones de pesos etiquetados con antelación por SAGARPA nacional, destinados para 55 proyectos productivos en La Laguna y la capital de Durango.

(Fuente: Contexto de Durango, Por Pascual Alvarado Maldonado, P 9, 21/01/2018)

El Consejo para el Desarrollo Rural Sustentable es instalado.- También conforman este consejo representantes de las distintas dependencias federales y estatales, como la Procuraduría Agraria, funcionarios del Fideicomiso de Riesgo Compartido en la Comarca Lagunera (**FIRCO**), funcionarios de la Secretaría y de la Coordinación de Desarrollo Rural, y de **SAGARPA**; así como un representante de las dependencias municipales, que es Tereso López Saavedra, Director de Desarrollo Rural Municipal; y representantes de la sociedad civil como vocales consejeros Alcalá Martínez, explicó que con la conformación de este organismo se da cumplimiento a lo que establece la ley de desarrollo rural, que promueve la creación y la instalación de los Consejos Municipales para el Desarrollo Rural y Sustentable, destacando que la función del Consejo, es un espacio de participación de todos los productores y demás agentes involucrados en el sector agropecuario.

(Fuente: Milenio Laguna, Comarca y Estados, Sergio Enrique Guajardo/Madero, P 20, 21/01/2018)

Productos del campo utilizados como antibióticos naturales.- Anteriormente comentamos sobre los cuidados y precauciones que debemos tener para cuidar nuestra salud y la de nuestros seres queridos en estas temporadas de frío pero hoy hablaremos de los diferentes productos que nuestro campo mexicano produce y que son considerados antibióticos naturales pues las propiedades curativas que ofrecen han sido comprobadas luego de que varias civilizaciones humanas las han

venido practicando a lo largo de la historia. Ahora sí, empecemos con la lista de cinco productos naturales proporcionados por la **SAGARPA** los cuales tienen como principal característica actuar como antibiótico... Por otro lado, la Echinacea Purpurea es una planta medicinal que crece en llanuras, praderas y colinas secas, se cultiva como planta ornamental por su peculiar color o debido a sus propiedades farmacológicas como antimicrobiana contra bacterias, hongos y virus. El propóleo favorece la cicatrización de quemaduras e incluso combate el virus causante del herpes labial, también posee propiedades antibacterianas, antivirales, antifúngicas y antiprotozoarias, es decir inhibe el crecimiento de bacterias, virus, hongos y protozoos.

(Fuente: Contexto de Durango, Artículo, Por Karla Arizmendi V., P 9, 21/01/2018)

Semillas mejoradas.- Semillas mejoradas. Semillas mejoradas Con el objetivo de contribuir al fortalecimiento de las cadenas productivas de granos en el noroeste de México **SAGARPA** por medio del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) liberó la nueva variedad de trigo cristalino ceneb Oro C2017 y la de cártamo SEMAY-OL 2017. Borlaug (ceneb) del INIFAP, César Martín Armenta Castro, explicó que este logro es resultado de los programas de mejoramiento genético en trigo y oleaginosas para ofrecer nuevas alternativas de siembra a los productores de la región.

(Fuente: Vértigo, Redacción, P 71, 21/01/2018)

Se realiza encuentro con productores del campo para difundir reglas de operación de distintos programas.- Se realiza encuentro con productores del campo para difundir reglas de operación de distintos programas Se celebró en la sala de usos múltiples de la Dirección de Salud Municipal Por Pascual Alvarado Maldonado Para que los apoyos de ningún programa dejen de aterrizar por falta de información, la Dirección de Desarrollo Rural convocó a funcionarios de **SAGARPA** a fin de que expusieran a autoridades ejidales, organizaciones de productores del campo gomezpalatino y grupos sociales del medio rural los programas de apoyo vigentes para el presente año.

(Fuente: Contexto de Durango, Por Pascual Alvarado Maldonado, P 8, 21/01/2018)

SAGARPA toma el control de la junta de sanidad.- La Paz, Baja California Sur.- A partir del próximo lunes 22 de enero la Secretaría de Agricultura toma el control y la operación de la Junta Estatal de Sanidad Vegetal, organismo auxiliar de esa dependencia federal que durante los últimos 10 años estuvo en poder de Hugo Bojórquez y Jesús Piñuelas, 6 el primero y 4 el segundo. La medida fue instruida por el director de Sanidad Vegetal, Francisco Javier Trujillo Arriaga como resultado de las revisiones que se han hecho en meses anteriores y esta es la tercera entidad del país en donde la **SAGARPA** toma el control de la Junta, la parte técnica desde operativos hasta administrativos permanece sin cambios pero también salen los

vocales. La problemática que precedió a esta medida estuvo relacionada -entre otros- a la aparición del HLB en cítricos del valle de Santo Domingo y cochinilla rosada en Puerto San Carlos, y en atención a productores citrícolas que venían demandando se transparentaran las cuentas.

Lee también: No quieren fumigar huertas en el Valle de Santo Domingo

La Junta Estatal de Sanidad Vegetal manejó en el año 2017 aproximadamente 32 millones de pesos federales, para este año se estima un presupuesto de 35 millones más la aportación que haga el estado, y unos 5 millones más de recursos que genere el propio organismo. El delegado de la SAGARPA, César Estrada Neri, informó que habrá elecciones para una nueva mesa directiva una vez que se regularice el padrón, en un plazo estimado de 3 meses.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/bcs/sagarpa-toma-el-control-de-la-junta-de-sanidad>

SECRETARÍA

México exportará 15 mil cabezas de ganado de cebú a Indonesia.- La Secretaría de Agricultura informó que México exportará 15 mil cabezas de ganado de cebú a Indonesia, lo cual contribuirá al repoblamiento de hatos ganaderos en el país asiático. A este acuerdo llegaron las autoridades de ambos países durante una reunión de trabajo, la cual estuvo encabezada por el coordinador general de Asuntos Internacionales de la dependencia federal, Raúl Urteaga Trani, y el embajador de Indonesia en México, Yusra Khan. De acuerdo con un comunicado de la Sagarpa, en el encuentro se avanzó también en los protocolos sanitarios para enviar cárnicos mexicanos, los cuales son reconocidos por su calidad y procesos de certificación a nivel internacional. **ABC 15, Crónica 9, Reforma 4 Neg, Economista, 20**

En sus marcas, listos... (Acciones y Reacciones).- Este fin de semana, más de 12,000 pescadores iniciaron la captura de atún en mar territorial mexicano del océano Pacífico y aguas jurisdiccionales extranjeras del área de regulación de la Comisión Interamericana del Atún Tropical, luego de que se dio por concluido el periodo de veda. **Conapesca** informó que las especies que se capturan en dicha zona son el atún aleta amarilla (*Ihunnus albacares*), patudo u ojo grande (*Ihunnus obesus*), aleta azul (*Ihunnus orientalis*) y barrilete (*Katsuwonus pelamis*). Del mismo modo, mediante un comunicado de prensa, destacó que la pesquería de atún genera alrededor de 70,000 empleos, directos e indirectos, así como más de 100,000 toneladas de productos con alto valor nutritivo, por lo que tiene gran relevancia para el sector alimentario y a la economía regional. **El Economista, 2 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Bate México récord exportando cárnicos.- La producción y exportación de carne de res, cerdo y pollo de México cerraron el 2017 con cifras históricas Y además, a partir de este año Estados Unidos abrió la puerta a la carne de cerdo mexicana al reconocer que el País está libre de fiebre porcina clásica, lo que ahora motivará a exportar hacia allá este cárnico. **Reforma 4 negocios**

Pura carnita (In Versiones).- Las principales comercializadoras de carne en México se darán cita del 21 al 22 de marzo en el Congreso Internacional de la Carne 2018; aparte un espacio en su agenda, pues la industria será revisada ante la renegociación de los tratados que México tiene en puerta, de vital importancia para las exportaciones y los nuevos mercados. **Milenio, 24**

Piden exportar jugo libre a UE.- Los productores de naranja del País demandaron cambios en el Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), para que el jugo de esta fruta pueda entrar a Europa libre de cupos y aranceles. Actualmente el País tiene permitido enviar jugo de naranja concentrado, pero con un cupo de 30 mil toneladas al año y cumplir un arancel de 2.9%, dijo Juan Manuel Ramírez, presidente de la Asociación Nacional de Procesadores de Cítricos (Anaproci). Por lo que los agricultores solicitaron a la Secretaría de Economía que el acceso a la Unión Europea sea libre de cupos y aranceles, dependencia que les ha mostrado apoyo. "Estamos pidiendo, que en primera instancia, nos liberen el arancel y que no haya cupos, que esté libre, eso va a incentivar la siembra de más naranja y que haya más fuentes de trabajo para más gentes dado el grado de pobreza que hay en México", justificó Ramírez.- **Reforma, 1,8**

Buscan en TLC logros en temas espinosos.- Es el momento para presentar posiciones respecto a los temas álgidos y poder avanzar hacia la modernización del TLCAN", sostuvo el director general del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comee), Fernando Ruiz Huarte, al referirse a la cláusula de revisión quinquenal, reglas de origen, sector agrícola e industria textil. "Son los capítulos que impidieron el progreso del acuerdo en diciembre", cuando los equipos negociadores continuaron con las discusiones técnicas en Washington, remarcó en entrevista con Notimex. En el arranque del sexto encuentro que se realiza en Montreal, Canadá, después de haberse extendido del 21 al 29 de enero, comentó que el equipo mexicano mantendrá su postura para revisar el acuerdo cada cinco años, sin que esto signifique su fin, y los canadienses concuerdan con dicha propuesta. - **Ovaciones, 4**

México definirá en un mes tres TLC.- México llevará a cabo en los próximos veinte días negociaciones cruciales de sus tres principales tratados de libre comercio, los que tienen vigentes con América del Norte y la Unión Europea y el que está por cerrar con países de Asia-Pacífico. Oficialmente, la sexta ronda de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se realizará del 23 al 29 de enero en Montreal, Canadá, tocarán el tema de origen automotrices. EL TPP se realizará del 29 al 31 de enero, los primeros ministros de Japón y Australia acordaron tener el acuerdo para su firma en marzo en Chile. La novena ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México TLCUEM iniciará el 5 de febrero con la idea de lograr un acuerdo base para definir detalles en denominaciones de origen especialmente en sector alimentario. **El Economista, PP, 4 y 5**

Hong Kong incauta 28 kilos de totoaba.- Autoridades aduanales decomisaron en el Aeropuerto Internacional de Hong Kong 28 kilogramos de buche del pez totoaba, valuados en 4.5 millones de dólares (85.5 millones de pesos), que llegaron al país asiático a través de un vuelo con varias conexiones, pero procedente de la capital sonorense. Los oficiales de aduanas interceptaron a dos pasajeros hombres, de 30 y 32 años, en 1 aeropuerto internacional la tarde del sábado; los sospechosos llegaron a Hong Kong desde Hermosillo, a través de un vuelo con conexiones en Monterrey, Nuevo León y la Ciudad de México, y Seúl, Corea del Sur. El caso fue entregado al Departamento de Agricultura, Pesca y Conservación para una investigación de seguimiento", informaron fuentes oficiales. **Excélsior, 22**

INFORMACIÓN GENERAL

A la baja el voto duro de partidos.- Con el voto duro -el que prácticamente garantiza su militancia- a la baja, los partidos políticos que contendrán por la Presidencia de la República el 1 de julio tendrán que buscar más apoyos, establece un análisis de El Universal y expertos en estrategia electoral. Según las proyecciones, el voto duro del PRI se ubicaría en 8 millones 400 mil sufragios, el PAN alcanzaría 6 millones 500 mil y el PRD, 2 millones 600 mil. De los tres, el PAN enfrentaría una caída de 14% en su voto duro en relación con el periodo 2000-06, mientras que la disminución del PRD sería de 28%. El PRI, a su vez, registraría un incremento de 2%, insuficiente para ganar los comicios. **El Universal, PP**

Cuevas desertó porque se le negó una curul: PAN.- Insuficientes, 18 años de alternancia", dice la ahora independiente; es el comienzo de un éxodo en el

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



blanquiazul, considera Juan Ignacio Zavala Angélica Mercado/México La senadora Gabriela Cuevas dejó ayer el PAN y se sumó al proyecto de Andrés Manuel López Obrador, al señalar que 18 años de alternancia no fueron suficientes, pues no se logró cumplir con los anhelos de inclusión, pluralismo y desarrollo, por lo que ahora decide ser parte de un movimiento plural que permitirá pasar de la democracia partidista a una verdadera transición democrática. De inmediato, López Obrador: le dio la bienvenida a ella y a Cuauhtémoc Blanco, al señalar que "la patria es primero y juntos haremos historia"; aunque la dirigencia nacional del PAN y la Coordinación en el Senado acusaron que dejó el partido porque no se le dio una diputación plurinominal que la legisladora exigió. A ello, Cuevas replicó en su cuenta de redes sociales que tomó la decisión de unirse a López Obrador con la misma convicción con la que trabajó durante 23 años en el PAN, tras recordar a la dirigencia panista que ella ganó en todas las elecciones en que participó gracias a la confianza y apoyo de la gente.- **Milenio, P.p., 6**
